



en no lejano día sea la irriboladura (su mayor riqueza hoy) un verdadero mito, se han apresurado a asociarse para convertir su término municipal en un hermoso predio de regadío.

Teniendo el Duero al lado, era ésta una legítima aspiración que se ha convertido en realidad apenas la idea de asociación la dió su fuerza.

Villaralbo es un pueblo de unos trescientos vecinos, ocupando su término municipal una extensión de 2.150 hectáreas próximamente.

Para elevar el agua necesaria para el riego se ha hecho preciso invertir un capital de más de cien mil pesetas.

Se hizo al efecto un emisión de 2.000 acciones de 50 pesetas cada una, y su importe se ha gastado en adquirir un motor de gas pobre que mueve una bomba centrífuga elevadora del agua, en la construcción del edificio para la maquinaria y en los canales de distribución.

El gasto que hace este motor es de un céntimo de peseta por metro cúbico de agua elevada, resultando cada riego de una hectárea a cinco pesetas.

El estado actual de la sociedad, aun sin haber comenzado los riegos en grande escala, es muy próspero. Su balance de fin del año anterior indica un activo de 115.982 pesetas, de ellas 9.536 en metálico, por un pasivo que apenas alcanza a 12.500 pesetas.

Es decir, que aun antes de transformar el cultivo total del término, ésta sociedad cuenta con vida propia tan robusta como no la tienen muchas grandes empresas.

A esfuerzo tal han respondido la mayoría de los vecinos, pero si hacemos el reparto del capital necesario entre todos los del pueblo, veremos que corresponde a cada vecino la cuota de 333 pesetas, cantidad insignificante y que se obtiene solo con un pequeño esfuerzo de ahorro.

Dividiendo ese capital entre el número de hectáreas, nos da un gasto por cada una de 46/50 pesetas.

Ahora bien, el señor Ocasón propone que se haga una distribución de cultivos acertada, con arreglo a la superficie regable, y asegura que una vez en explotación todo el término regable, los productos no bajarán de 1.500.000 a 1.600.000 pesetas, es decir, cuatro veces más producto del que hoy da el terreno cultivado de secano.

Además se duplicará el ganado, se tendrán pastos abundantes y se dará ocupación a centenares de brazos, hoy inactivos. La prosperidad y la abundancia siguen infaliblemente a estas generosas iniciativas, y no hay necesidad de afirmar que a la vuelta de pocos años, amortizado el capital que se ha invertido en la maquinaria, los vecinos de Villaralbo dispondrán de agua, casi gratuita, en tanta cuantía cantidad necesitan para sus tierras y serán ricos y dichosos a costa de un pequeño esfuerzo, bien pronto compensado.

¿Es buen ejemplo éste? (De La Liga Agraria.)

D. Ricardo de la Vega

El don Ramón de la Cruz de nuestros días, como le llamaban sus más entusiastas admiradores, el ilustre sainetero que dió al teatro obras como Pepa la Frescachona, Providencias ju diciales, La canción de la Lola y La verbena de la Paloma, murió el martes último en Madrid, tras corta, pero terrible dolencia.

Don Ricardo de la Vega era el primero y más castizo de nuestros saineteros, de quien dijo una autoridad tan grande como don Eduardo Benot: «Los sainetes de este ingenio felicísimo son fábulas de potente inventiva sobre espléndidos hechos de la vida real... ¡Y qué decir de la maestría con que prepara las situaciones y los efectos!... La versificación de Ricardo de la Vega es sobremanera fluida, donaire y llena de gracejo. Sus cuadros descriptivos resultan modelos acabados.»



Nació don Ricardo de la Vega en Madrid en 1840, siendo su padre aquel ilustre don Ventura, gloria de las letras patrias que enriqueció nuestro teatro con muy estimables producciones.

Estrenó su primera obra Frasquito, no teniendo más de 19 años. El éxito obtenido por este juguete cómico, le animó a proseguir el camino emprendido y durante mucho tiempo fué la admiración de todos los públicos, por su originalidad, por su donosura y por su arte. Escribió juguetes cómicos y hasta revistas de carácter político; pero

en lo que descolló, sin ser igualado por ningún otro ingenio, fué en el sainete, en el cuadro de costumbres populares con su correspondiente moraleja.

Muchas de sus obras quedarán como modelos y harán inmortal su memoria. Descanse en paz.



OIDO A LA CAJA

«Caireles y Pitones», es una revista taurina que se publicará el día 29 de este mes en Zamora, dirigida por el veterano revisor, nuestro compañero en la Prensa J. Puyitas.

«Caireles y Pitones», será el periódico taurino más elegante y ameno de cuantos han visto la luz pública en esta capital.

El primer número de «Caireles y Pitones», vendrá al mundo taurino con el siguiente resumen:

¡¡¡Vaya por ustedes!!!, de J. Puyitas. Biografía del Machaco, con elegante fotograbado.

«El reglamento taurino», por Un cojo sin mula.

«La zamorana», poesía de Abelardo de Barrio.

Retrato y apuntes biográficos de Chiquito de Begoña.

«Atributos taurinos», por P. P. Pintas.

«Quernos y caciques», por D. Profundo.

Historial de la ganadería de Neches, por Porrazos.

También colaborarán el Timbalero, Potos y otros conocidos escritores de la fiesta nacional.

A pesar de los gastos que supone la publicación de Caireles y Pitones, el número costará cinco céntimos. Lean ustedes «Caireles y Pitones»,

El reclamo en el Japón.

El Japón se europeiza rápidamente; el afán del reclamo ha florecido allí como un crisantemo.

La publicidad invade los muros, los periódicos, persiguen a los transeúntes, se introducen en los hogares.

Pero en esto, como en todo, conservan los japoneses algo de su poética originalidad.

Los comerciantes, para llamar la atención de su clientela, recurren a las metáforas más variadas y pintorescas.

Un mercader nipón anuncia en sus prospectos: «Remitimos nuestras mercancías con la rapidez de una bala de fusil.»

Un papelerero asegura: «Nuestro maravilloso papel es sólido como la piel de un elefante.»

Un tendero de Tokio proclama: «Nuestro vinagre, calidad extra, es más agrio que la hiel de la suegra más diabólica.»

«¿Quién se resiste a esta galante invitación? «Entrad en nuestros almacenes. Seréis acogidos de una manera asombrosa. Nuestros empleados son amables como un padre que procura casar a sus hijas sin dote. Además, seréis siempre recibidos como un rayo del sol después de muchos días lluviosos.»

En estos anuncios hay más literatura que en la mayoría de las novelas pornográficas y de los discursos académicos.

El día en la Audiencia.

Ayer mañana, se constituyó el jurado de Fuentesateo, con el Tribunal de Derecho de esta Audiencia, para juzgar al vecino de Peleas de Arriba José García que en 23 de Junio del año anterior y viéndose acometido por Fulgencio Corredera Carretero, le hizo un disparo de arma de fuego, del que resultó lesionado en la nariz y cuya lesión tardó en curar 14 días.

Examinados el procesado José y tres testigos de los nueve que habían sido citados, el sustituto fiscal señor Martínez Ocaso, que pedía en las conclusiones provisionales, la pena de ocho años de prisión, modificó, calificando el hecho de disparo y lesiones; delito castigado con un año, ocho meses y veintinueve días de prisión correccional y como tanto el defensor señor Caldevilla como el procesado aceptasen por el Tribunal popular; éste, previo los informes de las partes y resumen del señor Presidente, dictó un veredicto declarando inculpa al acusado.

La Sala dictó sentencia absolutoria.

El juicio oral señalado para hoy, se ha suspendido por incomparecencia de varios procesados.

Señalamientos para el lunes.

Juzgado de Bermillo: delito, lesiones; procesados, Vicente Martín Huer-

tas y otros; defensor, señor Petit; procurador, señor Lucas; testigos, ocho; peritos, tres.

Juzgado de Bermillo: delito, lesiones, procesado, Marcelino Alvarez Martín; defensor, señor Petit; procurador, señor Lucas; testigos, tres; peritos, 4.

Juzgado de Benavente: delito, disparo; defensor, señor Fernández; procurador, señor Cardonal; siete testigos; procesado, Vicente Fernández.

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Zamora.

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en ZAMORA, los días 28 y 29 del actual mes de Junio, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL DEL COMERCIO, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras ó desviaciones del espinazo, torceduras de las piernas, etc.), que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, calle del OISNE, número 21, HOTEL.

La protesta del episcopado.

La protesta que el episcopado español ha dirigido al Gobierno lleva las firmas de setenta y tres cardenales y obispos.

Dice que las últimas disposiciones del Gobierno han producido impresión dolorosísima y gran alarma en el pueblo católico, haciendo creer, por su significado y manifiesta inoportunidad que sean principio de una serie desfavorable para la Iglesia.

Añade que es incomprensible que el Gobierno se preocupe tanto de dismi-

nuir el número de congregaciones religiosas y no haga nada para aminorar las causas de corrupción, las escuelas de ateísmo, los centros de propaganda antimilitarista y antipatriótica y los periódicos que socavan y minan los cimientos de la familia, de la propiedad y del orden.

«Cuando la nación se halla en un estado de decadencia y postración y próxima a la ruina, prosigue, es inconcebible que se quiera buscar el remedio para evitar la catástrofe regulando la vida de los ciudadanos se juntan para realizar un fin religioso, mientras se quebranta el Concordato y se falsea la Constitución convirtiendo la tolerancia en libertad y autorizando manifestaciones externas de cultos falsos é interpretando caprichosamente el artículo 11. Las concesiones hechas a una insignificante minoría, que profesa religión distinta a la del Estado parece una humillación inferida a la casi totalidad del pueblo español.

El pueblo que trabaja y paga, demanda una resolución pronta a las múltiples cuestiones que afectan a la prosperidad y al decoro nacional, y no se preocupa de la cuestión religiosa, que no existe, pues sólo tiene la vida que la dan los periódicos cuando no tienen de qué hablar.

El pueblo quiere paz y pan. Ahíto de libertades, sufre hambre que no se alivia con una mayor ó menor dosis de anticlericalismo.

Sería tristísimo que ahora que principian a restañarse las heridas de la patria y a abrirse fuentes de progreso y gloria, se fomenta la discordia y se siembren gérmenes mortíferos que esterilicen las energías nacionales, y ahoguen la ilusión de que habían terminado las luchas fratricidas.

Por amor a la patria, termina diciendo, rogamos al Gobierno que tenga en cuenta la voluntad nacional, energicamente manifestada cuando se presentó al Parlamento el proyecto de ley de Asociaciones, confiando en que nada se hará para mantener el estado de alarma y los recelos y sobresaltos que se han apoderado de muchos espíritus.

GRANDES FERIAS DE SAN PEDRO EN ZAMORA

EXTRAORDINARIA CORRIDA DE TOROS para el día 29 de Junio de 1910.

Se lidiarán seis hermosos y escogidos toros de la renombrada ganadería de D. Santiago Neches, de Zamora, por los valientes diestros



Rafael González (Machaquito)

RUFINO SAN VICENTE (Chiquito de Begoña).

con sus correspondientes cuadrillas.

Las Compañías de ferrocarriles que afuyen a la capital, establecerán billetes de ida y vuelta á precios económicos.

Paseos militares.

Como anunciamos oportunamente, la fuerza del Regimiento de Infantería Toledo número 35, que guarnece esta Plaza, practicó anoche una marcha nocturna sobre el vecino pueblo de Monfarracinos.

Organizada una compañía con banda y música, salió del cuartel á las 9 de la noche, practicando durante el camino, los importantes servicios de seguridad en marcha, reconocimiento y levantamiento de itinerario, cuyos servicios ya difíciles de practicar de día y de una ventaja indudable para el buen éxito de unas operaciones, son durante las marchas de noche de gran dificultad y de excepcional importancia.

A pesar de ello, todos los que componen el regimiento cumplieron brillantemente su cometido; los oficiales con sus acertadas disposiciones, y los soldados con su entusiasmo y amor al servicio.

Llegados al pueblo, se montó el servicio de seguridad de noche, avanzadas, patrullas y escuchas, y terminando se rompió fiás.

La circunstancia de ser día de fiesta, la clásica de San Juan, y haber corrido la sección de música, dió margen á que el entusiasmo del vecindario se desbordase, disputándose la ocasión de obsequiar á sus huéspedes.

La música amenizó la fiesta en Monfarracinos, y con esto, y habiendo mozas aguerriadas y chicos de buen humor, era de suponer un baile animadísimo, mucha alegría y mayor entusiasmo.

El pueblo, como la inmensa mayoría de los de esta hospitalaria Zamora, se desvió por agasajar á todos los que le visitaron, obsequiando á la tropa y música con pastas y vino, reinando durante la noche la mayor animación y fraternizando con el soldado, sin registrarse un solo incidente, lo que habla muy en favor de la cultura del vecindario y de la corrección de los soldados del Profetizado, que demostraron como siempre su disciplina y sólida instrucción militar.

NOTICIAS GENERALES

La oficialidad, agradecidísima por las infinitas atenciones de que fué objeto por parte del Ayuntamiento y vecinos todos de Monfarracinos.

A las dos y media de la madrugada abandonaron los expedicionarios tan simpático pueblo, que lamentó no se hubiera prolongado la estancia de sus huéspedes mucho más tiempo.

El joven diputado á Cortes por Villalpando, nuestro estimado amigo don Alberto Requejo, que siente especial predilección por cuantos asuntos interesan á Zamora, ha conseguido del Consejo de Administración del ferrocarril del Oeste que el próximo día 29 circular entre nuestra capital y Salamanca dos trenes especiales, con motivo de la corrida de toros, uno que saldrá de esta última ciudad después de la una ó la tarde, para llegar dos horas después á Zamora, y otro, de regreso, que partiendo de este último punto á las diez ó diez y media de la noche, puede llegar á Salamanca á las doce.

La Empresa, en su deseo de complacer al señor Requejo, no exige sacrificio alguno pecuniario por este servicio y así lo ha participado á la Comisión organizadora de la corrida.

El inconveniente conque luchaban muchos industriales y comerciantes de Salamanca, para visitarnos ese día, ha desaparecido y ello nos autoriza á presumir que la colonia salmantina será aún más numerosa que la que era de esperar.

Elio es un beneficio más otorgado á Zamora por don Alberto Requejo, para quien todos guardamos eterna gratitud y HERALDO DE ZAMORA haciéndose intérprete del general sentir de este vecindario, dá público testimonio de su agradecimiento al joven diputado que así defiende los intereses de nuestro comercio.

Quando el distrito de Villalpando tuvo el feliz acierto de elegir para su representante en Cortes á don Alber-

to Requejo, sinceramente lo dijimos: si este sigue el camino trazado por su ilustre padre, se hará acreedor al cariño de todos: el consejo amistoso, parece ser que fué atendido por Alberto, y ya recogerá sus frutos.

Los días 28 y 29 del corriente (por ser feria) venderá Manolo Gallego botas de lona de forma completamente nueva y muy elegantes, á precios reducidos. Calle de San Andrés, núm. 13.

Registro Civil.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos. Eleazar Mota Casado.

Defunciones. Atilano Maderal Sánchez, de 12 años. Bernardino Alvarez González, de 6 años.

Matrimonios. Matías Lorenzo Sánchez. María Fernández Bartolomé.

La inspección de plazas y mercados para la semana entrante le ha correspondido al concejal don Salvador García Vilaplana.

En Salamanca ha prestado un gran servicio deteniendo á dos conocidos carteristas Pantaleón Dmínguez (a) Bailador y Antonio Rodríguez (a) Cantador, nuestro paisano el vigilante de segunda clase del cuerpo de Policía, don José del Corral.

Según noticias, reiterados pájaros se proponían remontar el vuelo y dirigirse á Zamora con la santa intención de ejercer su lucrativa industria.

SE ha establecido en esta capital, calle de Alfonso XII núm. 2, 2.º, el Odontólogo dentista de la facultad de medicina de Madrid, don Jose Martín Huertas. Se practica toda clase de operaciones, y se hacen extracciones por medio del empleo de anestésicos modernos totalmente inocentes. Se construyen toda clase de dentaduras, así como también aparatos para corregir la irregularidad de la arcada dentaria y obturadores palatinos. Especialidad en orificaciones y obturaciones, etc., etc.

La Sala de lo civil de la Audiencia territorial de Valladolid ha condenado á la Compañía de Madrid, Océanos y Portugal, y Oeste de España, á satisfacer 6.401 pesetas, valor de una caja de tejidos que dejó de cuenta la Agencia Calvo y Compañía por no llegar en el plazo reglamentario.

Ha sido puesto en libertad provisional por orden del juez, el preso en esta cárcel Manuel Alonso Illán.

Modista. Rosario González, discípula de doña María Guerrero, de Madrid, confecciona toda clase de vestidos última novedad, y da lecciones de corte.

Rosario González. Reina, 7.—Zamora.

En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento tratarán los siguientes asuntos.

1.º Solicitud de don Francisco González para elevar la casa número 9 de la calle de las Cortinas.

2.º Solicitud de doña Eloísa Snárez para reformar su casa de la calle de las Lonjas.

3.º Solicitud de don Enrique Calamita para derribar la casa número 12 de la calle de las Flores de San Torcuato.

4.º Relaciones de obras por administración.

IRON QUINA

Tarro de medio litro, 1 peseta 50 céntimos.

OLONIA

Frasco de un litro, 2 pesetas. EDUARDO PEREZ Malcocinado, núm. 6.

En virtud de oposición ha sido nombrado profesor de Dibujo de este Instituto General y Técnico don Ramón Alcázar y Saleta.

La Junta organizadora de la corrida de toros para el día 29 del actual, ruega á los señores que hayan hecho pedido de localidades, pasen á recogerlas en la taquilla establecida en la plaza de Sagasta, los días 26 y 27 durante las horas que estará abierta; en la inteligencia que las que no fuesen recogidas en los días que se expresan, serán puestas á la venta pública en los días sucesivos.

Para corsés á la medida y trajes elegantes, la acreditada modista y corsetera Luz Apellaniz Seisdedos. San Andrés, 16.—Zamora.

NOTA.—Recibe encargos de corsés para servirlos dentro de las 24 horas.

Ha sido destinado á prestar servicio en esta Administración de Correos, el oficial de quinta clase, don Manuel Antón.

Durante la semana que termina hoy ha ocurrido en el Hospital de la Encarnación de esta ciudad el siguiente movimiento:

Entradas, 7; salidas, 11; fallecidos, ninguno. En la actualidad reciben asistencia

facultativa en el benéfico establecimiento, 144 enfermos.

Liquidación. En todo el presente mes se hace liquidación de abanicos, sombrillas, calzado y demás artículos de verano, á precios nunca vistos, y los artículos de lampistería, electricidad, cristal, perfumería y demás artículos de este acreditado comercio, á precios de fábrica. Anselmo Araoíl.—Renova, 8 y 10.

Ha fallecido en Pereruela la respetable señora doña Luisa González, esposa de nuestro buen amigo don Santos Díez, á quien enviamos el más sentido pésame.

Sr. Alcalde.

El día de San Pedro, está cercano y fecha es el día 29 en que nos visitarán muchos forasteros.

¿Oree S. S. que por esta razón deben limpiarse las calles? Manuel Gallego vende en la calle San Andrés núm. 13, botas para caballero de clase superior, á 8 pias. par. «La Modelo».—San Andrés 13, y Viriato 10.

Se ha recibido en este Gobierno civil para su entrega, el título de licenciado expedido á nombre de don Eusebio Escribano González, de Pereruela.

Durante las fiestas del Centenario de la Independencia en Ciudad Rodrigo, va á ser exhibida una anciana de 104 que conserva todas sus facultades y hace no mucho tiempo le salieron tres dientes.

Deliciosos refrescos de Zarza, Limón, Piña, Horchata, Fresa, Naranja, Frambuesa, Atrag y Bergamota; exquisitos salsichones de Lyon y Vich marca Garriga, la mejor del mundo y apetecido por los gourmets de gusto delicado, por su buena elaboración: Fresa fresca y Espárragos de Aranjuez.

De venta, La Estrella de Oro, Única casa que tuesta todos días los mejores cafés. Santa Clara, 1 y 3.—Teléfono, núm. 2.

Ayer llegaron 18 caballos para la corrida del día de San Pedro.

En Astorga ha fallecido don Angel Fernández Franco, hermano político del director de El Faro Astorgano.

Damos el más sentido pésame al querido y antiguo compañero.

Para esta tarde á las seis, está convocada en la Osa Consistorial, la junta directiva de la patriótica Asociación de la Cruz Roja.

Taller de calzado á la medida.—En breve se abrirá. Especialidad en pisos de goma, desde 20 pesetas par. Para los zapateros, á precios convencionales. Recibe encargos Julián Román, San Andrés 13, tienda de bicicletas.

Por la Dirección general de Comunicaciones, ha sido nombrado repartidor de esta estación telegráfica, don Manuel Gonzalez.

En el mercado de granos han regido ayer los precios siguientes: Trigo, á 46 reales la fanega. Cebada, á 28 y 29. Centeno, á 30 y 31. Algarrobas, no se han presentado.

A los Maestros de 1.ª enseñanza

En la Imprenta de este diario se hallan á la venta hojas de servicios, carpetas y certificados de capacidad, con arreglo á las disposiciones vigentes.

En la escuela pública de Santo Domingo se han celebrado los exámenes en los que se puso de manifiesto la excelente labor pedagógica de la señora Caridad Prieto Reyes, profesora de aquél centro docente, á la que damos la enhorabuena por el brillante resultado obtenido.

Nuestro estimado amigo don Modesto Marín, nos dá cuenta de haber tomado posesión del cargo de director de la Escuela Normal de Maestros de Toledo, y ruega participemos á sus amigos que le tienen á su disposición Ompimnos gustosos los deseos del antiguo compañero en la Prensa y le reiteramos la enhorabuena.

Calzado sólido para caballero, señora y niño, escesivamente barato. San Andrés, núm. 13. «Zapatería Modelo».

Por la sección de la Junta provincial de Instrucción Pública, se han remitido hoy á la Central de derechos pasivos del magisterio, el expediente de clasificación del maestro de Alfara, don Isidro Mateos Osero.

La Junta local de primera enseñanza de Villar de Ciervos (Salamanca), ha dado un voto de gracias en atenta comunicación laudatoria al maestro Manuel Rivera Martín, por el resultado de los exámenes verificados en

la escuela de niños del citado pueblo, y de la cual es profesor.

Reciba nuestro pésame a la más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a su señor hermano don Trinidad.

Empléense las auténticas aguas minerales alolinas de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hôpital (estómago) Vichy-Célestins (riñones) Vichy Grande Grille, (hígado). Producen siempre los mejores resultados.

Por el juez de instrucción ha sido decretada la libertad provisional de los vecinos de Pajares, Aurelio Ruiz y Alvaro Rodríguez Carro, los cuales fueron detenidos por la Guardia civil como supuestos autores del robo de seis carros de algarrobas de la propiedad de don Fernando Ballesteros.

Mañana de siete a nueve de la noche amenizará el paseo «Avenida de Requejo» la banda del regimiento Toledo ejecutando el siguiente

PROGRAMA:

- 1.ª Pasodoble de la zarzuela La bruja.—(Obapl).
2.ª Mazurka, Pensando en tí.—(Ayujar).
3.ª N.º 6 de la zarzuela Las Bribonas.—(Calles).
4.ª Potpurri de Cantos Asturianos.—(Saez).
5.ª Walse, Brisas del Teide.—(T. Calamita).

Conferencias telegráficas

Madrid 25-10 m.

Rumor desmentido.

Comunican de Roma diciendo que los periódicos se han apresurado a desmentir el rumor circulado en París, afirmando que el Gobierno español había roto las relaciones con el Vaticano y suspendido las negociaciones para la reforma del Concordato.

Crisis resuelta.

Dicen de Lisboa que el rey don Manuel II, después de varios días de consulta, ha encargado de formar Gabinete a don Julio Villena, jefe de los regeneradores.

La Nota del Vaticano.

En el departamento de Estado se ha recibido abultado pliego que envía el Vaticano.

Créese que contiene la contestación a la última Nota del Gobierno español y protesta sobre la Real orden aclaratoria del artículo 11 de la Constitución.

Supónese que en el pliego viene larga comunicación del embajador en el Vaticano, señor Ojeda, refiriendo las entrevistas celebradas con el señor Merry del Val e impresiones que reinan en el Vaticano sobre los actos del Gobierno español.

Grave cogida.

En la plaza de toros de Albacete se lidió ayer ganado de Flores, que resultó bueno.

Cándido Martínez, Mancheguito, que hace años no toreaba y se despedía ayer del público, mató superiormente el primero de los bichos, y al pasar de muleta al tercero fué cogido, recibiendo grave cornada en el rostro. de doce centímetros de profundidad, con grandes destrozos en las partes blandas, nariz y mejilla y rotura de la arteria nasal.

Dos hijos de Mancheguito que tomaban parte en la fiesta despacharon la corrida, siendo ovacionados.

Lo que dice Canalejas.

El jefe del Gobierno ha desmentido de que en el Consejo celebrado ayer los señores Cobián y García Prieto hicieran público sus deseos de retirarse del Gabinete por no estar conforme con el rumbo que ha tomado la cuestión religiosa. Dice el señor Canalejas que al señor García Prieto no se le puede atribuir esta actitud, puesto que fué quien redactó los párrafos que figuran en el Mensaje respecto a la cuestión religiosa.

Comentarios.

En el Congreso aseguraban anoche algunos políticos que si no se unen las izquierdas y deponen su actitud de intransigencia al discutir las actas, esto provocará en breve la caída del señor Canalejas.

El Rey radical.

Me consta de que en el Consejo

6.ª Jota Viva el Humor.—(Verquilla.)

Grandes surtidos en todos los artículos del ramo de Camisería, a precios sin competencia. MAÑOSA.—Santa Clara, 6 Zamora.

Para su tramitación reglamentaria, la Dirección General de Obras públicas ha remitido a este Gobierno civil el proyecto del ferrocarril secundario de Medina de Rioseco a Palanquinos, pasando por Castroverde de Campos y Villanueva.

La verbena de San Juan se celebró anteanoche sin ocurrir el menor incidente.

La policía recogió algunas armas blancas.

Las obras de cerramiento del exterior del Instituto general y técnico en construcción, han sido adjudicadas a una casa de ferretería de Zaragoza, con el 14 por 100 de rebaja del tipo de subasta.

Ayer ingresó en la prisión correccional, Santiago Tejedor Rodríguez, a cumplir un año y día que le fué impuesto por el delito de lesiones graves.

En la «Zapatería Modelo», San Andrés núm. 13, vende Manuel Gallego zapatos de tafilete clase muy buena, a 7 ptas. par. «La Modelo».—San Andrés 13, y Viriato 10.

Defendió la elección del candidato republicano, que si resultó derrotado fué por el soborno y tropelías cometidas.

Atacó al señor Maura, culpándole de todo este desbarajuste, y dijo que cuando se constituya el Congreso los republicanos harán que prevalezca la supremacía del Parlamento.

El señor Rodríguez Arias defendió el acta y al Tribunal Supremo. Se aprobó el acta en votación ordinaria y después las de Ecija, Gándia, Salas de los Infantes y Cuenca, levantándose la sesión.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el servicio telegráfico de última hora.

Sánchez Ortiz.

Libros y periódicos.

Rodríguez Marín.

«El Ouento Semanal» publica hoy uno de sus más bellos números. Un original exquisito del ilustre académico de la Española don Francisco Rodríguez Marín. Titúlase «Azar» y es un cuento andaluz lleno de poesía y delicadeza.

Quien tenga alguna afición a las letras castizas de nuestra patria no se ha deleitado con esa afortunadísima mezcla de erudición y alegre poesía que ha hecho popular la fama del «Br. don Francisco de Osuna»?

«Azar» es una deleitable narración de amores accidentados y limpios que conmueven é interesan sin duda posible. Además pocas veces se ven tan habilmente mezcladas la imaginación y la realidad como en «Azar». Es uno de los mejores cuentos que puede ostentar en su ya larga colección la conocida revista.

Las ilustraciones, son tabién primorosas. Un laureado pintor tambien andaluz, José Pedraza es su autor así como del magnífico retrato del gran escritor, que aparece en la portada.

Todo el número, en suma, que además va tirado en tintas de varios colores es un paso firme hacia la perfección artística que persigue con loable tenacidad la cuidadosa empresa de «El Ouento Semanal».

MERCADOS

BOLSA DE MADRID

Table with market data for Madrid, including interior contado, fin de mes, proximo, 5 por 100 amortizable, 5 por 100 id., Banco de España, Tabacos, Acciones Preferente de la S. G., Azucarera, Ordinarias, Cédulas del Banco Hipotecario, Francos, Libras.

MERCADOS REGIONALES

Valladolid, 24. En los almacenes del Canal entraron hoy 000 fanegas de trigo, que se pagaron a 00'00 y 00 reales las 94 libras.

Carnes.—De vaca, a 70 reales arroba; de segunda clase, a 64; ternera, a 74; cerdo al vivo, a 48; al canal, a 64.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros a 39 pesetas los 100 kilos.

Idem corrientes, a 38 idem a 37. Idem de segunda, buenas, idem. idem idem.

Salvados.—Tercerillas, buenas, 8'50 reales arroba; cuarta, a 8; comidilla, a 6.

Las entradas fueron de 600 fanegas de trigo. Se cotiza a 46'50 reales una. Centeno, a 28'00. Cebada, a 27'00. Algarrobas, a 23'00.

Las entradas en este mercado han sido de 400 fanegas de trigo, que se pagaron a 45 y 46'50 reales fanega, y centeno, a 00.

Cotízase el trigo a 44'00 reales fanega; centeno, a 32, y cebada, a 24. Rioseco, 23.

La entrada en el mercado de hoy ha sido de 000 fanegas. Se cotiza el trigo a 44'50 reales las 94 libras.

La entrada de trigo en el mercado de hoy fué de 200 fanegas. Se cotiza el trigo a 45'00 reales las 94 libras.

EQUIVALENCIAS

Según las publicadas de Real orden de 1886, las llamadas medidas y pesas

legales de Castilla, son en el sistema métrico:

La cántara de áridos, 55,501 litros. La fanega ó arroba de vino, 16,133.

Trigo de Castilla págase a 46'50 reales fanega.

Entradas.—Por tren, 12 vagones de trigo, y por mar, 0.000 toneladas. Tendencia firme.

Imprenta de Enrique Calamita, Santa Clara 65

MAQUINISTA

Se necesita uno competente y con buenas referencias para la Central La Electra Bañezana. Se preferirá al que conozca el manejo de las máquinas de vapor marca Wolf, y el de las turbinas hidráulicas, que haya servido en centrales eléctricas.

Para condiciones, dirijirse por carta a don Arsenio Fernández de Cabo, administrador de La Electra Bañezana.—La Bañeza (León).

¿Sufre V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene agas de boca? Después de las comidas, tiene V. arputos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar a V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalex) y recobrará la salud.

Francés. Clases de verano a precios económicos.

Se pueden hacer comprender en cuatro meses en dicho idioma. Clases para los que deseen dar validez académica en Septiembre. Exito seguro. Informará, T. Carbajal, Castelar 31, de 6 a 7.

Venta de casa.

Se hace en buenas condiciones de la número sita en el calle de las Damas de esta ciudad, de reciente construcción y buenas habitaciones. Para tratar, con su dueña, que habita en la calle de San Torcuato, número 36.

Arriendo de Pastos.

Se arriendan los pastos de la dehesa de Alcoa, en término de Molacillos, por dos temporadas de espigadero y primavera juntas ó separadas, para cuatrocientas cabezas de ganado lanar. Para tratar con su dueño Francisco Sánchez, en Torres del Carrizal.

SUBASTA DE FINCAS

El día 6 de Julio próximo, y hora de las doce de su mañana, tendrá lugar en la notaría de don Jesús Firmat, la subasta de dos solares de la finca conocida por Hotel de don Ignacio de la Fuente, sita en las afueras de Santa Clara, (Avenida de Requejo).

Las condiciones de venta se hallan de manifiesto en la notaría del mismo y los títulos de propiedad para que los examinen los interesados.

Para los molineros.

Piedras para panja de las acreditadas canteras de Guimaré. Para tratar, con Angel Martín, cantero, que habita en el arrabal de San Lázaro, calle del Sol, núm. 45.

IDIOMAS

Profesor de nacionalidad francesa, licenciado en filosofía y letras. Francés y Alemán. Clases colectivas y particulares. Dirijirse calle de los Herreros, 26.

RAFAEL RODRIGUEZ

vende dos mederos de manojes buenos. Traviesa, núm. 20.

VENTA

de un magnífico piano en buenas condiciones. En esta redacción informarán.

Venta de solar

Se hace de uno en el casco de esta ciudad, colindante con la carretera de la Ronda de San Pablo a Santa Clara, de 30 metros de fachada a dicha carretera, por 50 de fondo, inmejorable por su grande superficie de 1.500 metros cuadrados para instalar cualquiera clase de industria, ó construir viviendas higiénicas por su situación. De precio y condiciones, darán razón, calle de las Cortinas, número 7, principal.

Venta de casa.

Se vende la situada en esta ciudad número 1, de la calle del Sacramento, con vistas a la plaza de San Miguel. Del precio y condiciones de venta, se informará en la oficina de don Oloaldo Prieto Losada, calle de Santa Clara, número 35.

ZOTAL

(REGISTRADO) DE BURGOYNE (Londres).

Es el mejor desinfectante, insecticida, microbicida en la desinfección de habitaciones.

Cura las enfermedades del ganado y de las plantas.

Venta en Droguerías y Farmacias. Depósito: José Tejera. Camas.—Sevilla.

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Materias para abonos aplicables a toda clase de terrenos y cultivos. Representante con depósito en Zamora,

BENIGNO ARENAS

SANTA CLARA, 26. NOTA.—Esta sociedad tiene un verdadero interés en que todo agricultor, mande muestras de tierras para su análisis servicio gratuito) forma segura de garantizar sus resultados debido a que se le da a sus terrenos aquellas materias que le son necesarias.

Aguas Minero-Medicinales de Almeida (Zamora.)

Propiedad de los señores Benito Mayor y Hermanos (Hervidero de San Vicente)

Radio-azoadas-sulfhidricas 19.000 voltios de Radioactividad (las que más del mundo).

ANALIZADAS POR EL SABIO DOCTOR D. GABRIEL DE LA PUERTA

Declaradas de utilidad pública y autorizadas su venta por Real orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 20 de Mayo de 1908, previo informe del eminente Dr. D. Eduardo Moreno y Zanudo.

En un artículo publicado en «La Gaceta Española de Farmacia», asegura el Dr. Sr. Puerta que estas aguas curan la cancerosis; causó esta afirmación una revolución en la ciencia médica, hasta el extremo que hombres eminentes, tanto nacionales como extranjeros, se dedicaron a hacer investigaciones con estas maravillosas aguas, para cuyo fin las mandaron desinteresadamente los propietarios a los centros que se las pidieron, habiendo ya muchos de ellos emitido informes en los que, categoricamente, afirman que curan la cancerosis.

Curan radicalmente las enfermedades de estómago, y muy especialmente, las neurosis gástricas, dispepsias por acidez muscular y por la hipacordia, e carnos gástricas é intestinales. Producen efectos maravillosos en los catarros laríngeos y bronquiales, bronquitis pneumatis crónicas, congestiones del pulmón, tuberculosis incipiente, tos, disnea, anemia, las dermatosis, eczema, reinitis, oftalmías de naturaleza escrofúlica y todas las afecciones herpéticas.

El Hotel Balmeario cuenta con todos los elementos necesarios para una buena aplicación balnearia. amplias habitaciones, dotadas de lujo y confort en armonía con las exigencias modernas, donde el enfermo encontrará un servicio económico y esmerado.

Inauguración oficial el día 15 de Junio de 1909. De venta en todas las farmacias y droguerías. Para más informes y pedidos, dirijirse a los propietarios Almeida (Zamora). Depósito en Zamora: Farmacia de D. Angel Oenda.—Renova.

Comercio de paquetería, quincalla y bisutería, DE MARIANO PRIETO SANTIAGO

SUCESOR DE DON MARTIN MARIN

El dueño de este establecimiento ofrece al público en general la venta de paquetería, quincalla, mercería, bisutería, hilos, sedas, puntillas, adornos, huiles, baterías de cocina, calzado de todas clases y otros innumerables artículos que tantos años ha expandido su antecesor señor Marín, en su comercio de la calle de la Renova, números 19 y 21.

También participa haber recibido inmenso surtido de género que se propone vender con extraordinaria rebaja de precio en obsequio de sus favorecedores y distinguida clientela.

El público que acuda a comprar encontrará grandes ventajas, tanto en calidad como economía en los precios. Paquetería y mercería al por mayor, precios de almacén. Visited el comercio y os convenceréis del anuncio. No equivocarse: Renova Mariano Prieto Santiago, sucesor de Martín Marín.

COMPANIA ARGENTINA DE LONDRES

El día 24 de Junio saldrá de Vigo directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor correo inglés, MANCHESTER CITY

Admite pasajeros de primera y tercera clase. PRECIO DEL PASAJE De 10 años en adelante 201 pesetas. De 2 años a 10, 101 pesetas Menores de 2 años, gratis. (Uno por familia.)

Consignatarios en Vigo, Benigno Fernández y Hermano, Urzáiz, 19.

SERRERIA MECANICA

En el Almacén de Maderas de los Sres. Andrea Tejedor y Espina, se ha instalado una Sierra Mecánica la cual ofrecemos al público en condiciones económicas de hora, tanto por el precio, como por la prontitud.

También compramos ásimos y chopos, vea íteado dicha madera, después de fabricada, económicamente en tabla hoja y cañizas para el resguardo de ganados. Participamos a los labradores, que se están terminando de preparar los trillos para la próxima temporada en piedra y mixtos de piedra y tierra.

